

広報モニターアンケート【3月号】

○今月号の内容について

ページ	コーナー名	調査項目	評価 (5段階)	ご意見
3~6	市政トピックス ①フォトコンテスト ②わかりやすく 効率的な市役所に ③災害時応援協定	テーマ・内容	3.7	<ul style="list-style-type: none"> ・①とても目を引いた。 ・①分かりやすくてよい文章だと思う。 ・①募集企画にしては安易で、その狙いも背景もうかがえない紙面構成。この話題で、市政トピックスの第一面を飾る感覚が分からない。応募勸奨を際立たせたい思いが先行し過ぎた、著しいバランス感覚の欠落と言える。
		文章	3.8	<ul style="list-style-type: none"> ・②図の色をもう少し分かりやすく区分けしてほしい。 ・②見、名称が変わるだけかと思った。もう少し、違いが分かるように工夫してほしい。 ・②市役所の通路が北側にあるので、右左逆がよいのか検討の余地があるのでは？ ・②行政組織を熟知している人はともかく、多くの市民にはこの断片情報だけでは全体像が把握できない。局創設の意味合い・理由、部と局・既存の課と局の関係などいずれも説明不足。庁舎平面図よりも、部局の新設や名称変更の狙い・理由を記すことの方が大事なのでは… ・行政組織改正を市政トピックスとして掲載した意味合い・狙いはどこにあるのかよく分からない。まさか、改組したからには知らせねば…という単純なものではないだろうが、いかにも中途半端な情報で消化不良をきたすことこのうえない。」
		写真・イラスト	4.0	<ul style="list-style-type: none"> ・③香芝市も災害についての準備ができていることが分かり、少し安心した。これからも防災について危機管理室から発信してほしい。 ・③分かりやすかった。 ・③市民に安心感をもっと与えてほしい。
		レイアウト	4.3	<ul style="list-style-type: none"> ・市政トピックスは、内容は報告につけるが、全体によくまとめられ、見やすかった。 ・「効率的な市役所に」を最初にもってきた方がよかったのでは？市民に一番知らせるべきことだと思います。 ・③福祉避難施設の8か所の確保は明るい情報。しかし、そのときどうすればいいのか、勝手に行っていいのか、細かい情報提供が望まれる。

7	教育委員会表彰	テーマ・内容	4.7	<ul style="list-style-type: none"> ・小さな子どもさんの写真がとともかわいらしく、ほほえましい。 ・子どもたちの功績を市民に知らせる紙面でとてもよかった。 ・春らしいレイアウトでよかった。 ・教育委員会や教育委員長の意味が分からないが、子どもたちの功績に対しての表彰はよいことであり、文章も簡潔でよいと思った。 ・関心はありませんでした。 ・子どもたちががんばっている様子が分かってよかった。 ・当該の児童・生徒には、日頃の鍛錬を積み重ねた成果と同様に、大変うれしい表彰である。表彰対象の内容と名前だけの列記ではあるが、たいへん微笑ましい話題。それだけに、できれば名前は「さん」付けにしたい。いかにも表彰してあげたという”上から目線”の名前紹介は半ば興ざめ。細かい配慮を望む。
		文章	3.8	
		写真・イラスト	4.3	
		レイアウト	4.3	
8~11	特集 かしばの春を訪ねて	テーマ・内容	5.0	<ul style="list-style-type: none"> ・香芝のいろいろな場所をアピールして、もっと知ってもらえたらいいと思う。 ・いつも車で通りすぎるだけの場所もあったが、この機会にぜひ見に行ってみようという気になった。 ・市内の桜について書かれており、市への親しみが湧いた。しかし、文字がたくさん並んでいるので、読みづらく感じた。 ・観光立県の奈良県にあって、香芝市の観光に関する行政の知恵のなさは見るにしのびないのが実情。ネタは沢山あると思う。もっと大事にしてほしい。 ・春らしい表紙と特集、香芝に残したい伝統・守りたい風景でよいと思った。 ・とてもいい企画だと思う。地図と写真で分かりやすく、テーマも4つに分かれて、分かりやすかった。 ・これまでにない、非常に優れた特集企画。象徴的な4つの表象漢字が光る。大きなテーマ”かしばの春”に、4つのキーワードに迫る組み立ては今までにない手法で、それぞれの春が余すことなく綴られている。歴史的な背景・成り立ち、そして今を語る文章構成、写真・地図・開催案内のレイアウトも完璧。特徴的な異質の「春」を拾い集めて、伝えたい香芝の春を多角的・多面的に構成した広がりのある作品。こういう切り口の違う作品が数本入るとその印象はグンと変わり、次の作品が楽しみになってくる。
		文章	4.5	
		写真・イラスト	4.8	
		レイアウト	4.7	
12	ふもと☆かしば	テーマ・内容	4.7	<ul style="list-style-type: none"> ・さまざまなジャンルから取り上げられていていいと思う。 ・ペルシアを食すの写真が、楽しくワイワイした感じが伝わってよかった。 ・写真が多く、いつも見やすいコーナーだと感じています。また、市でいろいろなイベントをしていることが分かってよい。 ・健康・食・環境と、話題3点のバランスもいい。催しそれぞれの紹介も過不足なく記されている。が。ページの構成タイトルは「フォト☆かしば」でいいかどうか、今回も考えさせられた。本ページの位置づけ・話題・内容は、やはり「まちの動き・市民の活動」紹介が中心であり、「1か月のできごと」レポートである。ページタイトルに今一度再考を…
		文章	4.5	
		写真・イラスト	4.5	
		レイアウト	4.3	

13	マイヘルスマイライフ ジェネリック医薬品 ってご存じですか？	テーマ・内容	4.5	<ul style="list-style-type: none"> ・今は、医院でもよく聞かれるジェネリック。しっかり知ってもらうにはよいタイミングだと思った。 ・文章が長く、要点がつかめなかった。 ・内容には興味があり、よいと思ったが、文字が多く、もう少し工夫をして、誰にでも読みやすい紙面であればいいのと思った。 ・文章が難しすぎて、少し分かりづらい。ジェネリック医薬品は、言葉が先行して中身が分かりづらいのが実情です。頭痛・腹痛・風邪薬など、一般的症状でジェネリック医薬品と新薬の対照表を商品名で掲載してはどうでしょうか？ ・ジェネリック医薬品は、よく耳にする言葉だが、右から左へと聞き流されているのが現状だと思うが、こうして文章にするとよく分かった。 ・文章がたくさんあって読みにくかった。ジェネリックの必要性はよく分かったが、もう少しなぜ必要か？という点を力説した方がよいのではないかと思った。 ・ジェネリック医薬品そのものをまとめて知る情報としては適切。使う・使わないは本人の意思であるが、国保財政状況の点からみれば、医療費節減の柱のひとつとして、もっと強力に「ジェネリック医薬品への切り替え」をアピールしてもよかったのではないか。
		文章	4.0	
		写真・イラスト	3.8	
		レイアウト	3.8	
14	みんなの国保 勤め先を辞めたら 健康保険はどうなるの？	テーマ・内容	4.2	<ul style="list-style-type: none"> ・年度末なので、こういう記事もよいと思った。 ・分かりやすく書かれていたと思う。 ・必要な内容かもしれないが、実際読んでいる人は少ないのでは？ ・分かりにくい。 ・生活を行う上で、必要不可欠な内容。よく理解できる内容であったと思う。 ・このコーナーの下段に、毎回2行くらいの啓発内容を掲載してはどうでしょうか？ ・皆が知らないといけないことではと思いますが、勤めている人はあまり読まないのでは…と思った。 ・勤め人とすれば当然頭の片隅に置いておかなければならないことである。しかし、倒産やリストラで突然職を失った人にはそこまで頭が回らない…ということも現実にはあり得る。そういう人たちにとってはたいへん酷な情報で胸が痛む。書き方の視点をどこに置いて文章化するか、考えさせられるテーマであった。
		文章	4.0	
		写真・イラスト	3.5	
		レイアウト	3.8	
15	消防だより 平成24年香芝の 火災・救急・救助の状況	テーマ・内容	4.3	<ul style="list-style-type: none"> ・市内の状況がよく分かる記事だと思う。 ・救急車を呼ぶほどではない場合の問い合わせ電話番号の記載があるとよかったのでは。 ・とても興味ある内容だが、やはり文字が多いように感じた。 ・救急と救助はどこが違うですか？ ・私は、このような報告がほしかった。市民に訴えるところはインパクトのある書体を用いているのもよかったと思う。 ・いつもの消防だよりより分かりやすかった。半年に一度でいいから、このような消防だよりにして出せばメリハリがついて分かりやすいのではないのでしょうか。 ・久しぶりに「消防だより」コーナーががんばった印象。こういう”読ませる・見せる・考えさせる情報”を年間2～3回掲載する方がよほど効果的。市民からすれば、こういう形で「警察情報・保健センター情報・福祉関係情報」などなど、日常生活に深く関わりのある生活情報を適時適切に期待する。
		文章	4.2	
		写真・イラスト	4.0	
		レイアウト	3.8	

16	いきいき中学生 中学生と教育長が懇談	テーマ・内容	4.5	<ul style="list-style-type: none"> ・もう少し具体的に、子どもたちの言葉・教育長の言葉を聞きたかった。形ばかりの懇談という印象だった。せっかく、よいことをしているのに残念です。 ・楽しく読ませていただきました。分かりやすくてよい文章だと思う。今後も、この懇談会を続けていってほしいと思った。 ・とても大切なテーマだと思う。もう少しページを割いて、もっと詳しく載せてもよかったのではないのでしょうか。香芝市の基礎を支える中学生の思いなどを前面に出してほしかった。 ・いきいき中学生というよりも、何とか新しい展望を切り開いていこうとする教育長の前向きな姿勢・行動に興味をもった。
		文章	4.3	
		写真・イラスト	4.0	
		レイアウト	4.0	
16	消費生活Q&A ネットショッピングの トラブル！	テーマ・内容	4.5	<ul style="list-style-type: none"> ・いつも身近な問題でいいと思う。 ・ネット社会でのトラブルが書かれていて興味を持った。文章も分かりやすかった。 ・ネット関係のトラブルは増えているので、よいテーマだと思う。文章も分かりやすかった。 ・ネット通販のトラブルは今後も増加すると思うので、いろいろな事例を今後も解説してほしい。 ・身近に起こりそうなトラブルを具体的に知らせることはとても大切なことで、消費生活Q&Aはこれからも続けてほしい。 ・ネットショッピング購入という手法の違いはあるが、基本的には商品購入のトラブルという、いつもと変わらないもの。消費生活相談としては重要で大事な事案かもしれないが、限られた紙面の中で、毎号類似のものが並ぶのは考えるところがある。いろいろな角度からの問題提起で、考えさせる懐の深さがほしい。
		文章	4.5	
		写真・イラスト	4.0	
		レイアウト	4.2	

○そのほか、今月号の広報かしばの内容など

- ・表紙がとても斬新で素敵だった。これからも四季を感じられる広報づくりをしてほしい。
- ・フォトコンテストなど、新しい取り組みが見えてよかった。これからも身近なできごとを伝える広報紙を作ってください。
- ・今月は、春らしくポカポカするような印象の広報だった。「工楽風人」の記事が目を引き、今後もこの様な現在は市とは関係のない活動も掲載してほしいと思った。市と全く関係のないものは、載せにくいですが、そういうコーナーをきっぱり分ける新しいコーナーを作るのはどうでしょうか。
- ・文字数が減って、少し読みやすくなりました。
- ・今までにないイメージの表紙の表し方が気に入りました。「春」が市長による手書きであればもっとよかったと思う。
- ・1年を通して、読みやすい広報かしばになってきているように思う。
- ・3月20日のふたかみ文化センターでのイベントなども広報に載せてみてはどうですか。
- ・意表をついた表紙に圧倒され「どんな春が待っているのか…」と期待が膨らんだのに、表紙をめくる市政トピックスの記事。流れを完全に断ち切って、見事に期待を裏切る構成と感じた。広報紙1冊にもストーリーがある。特集企画の構成はよいとしても、その組み方・流れの道程に課題がある。

○広報紙以外の広報活動についてのご意見など

- ・さまざまなことが起こりうるこのごろの世の中で、香芝市がどう変化していくのか楽しみ。市民が発言しやすい場所をこれからも作ってほしい。
- ・広報モニターをして、香芝市に興味を持た。「香芝市はどんなまち?」「何をアピールしていきたいのか」はっきり目的をもって広報してほしい。
- ・シニアの仲間づくりの記事やシニアの仕事の記事も増やしてほしい。
- ・香芝市の産業発展のために、ユニークな企業や商品の紹介があってもよいのではないのでしょうか。